
Stadt Leverkusen NIEDERSCHRIFT 

über die 6. Sitzung (17. TA) 

der Bezirksvertretung für den 

Stadtbezirk II 

am Montag, 22.03.2010, 
Verwaltungsgebäude, Goetheplatz, 1. 
OG, Raum 107 
Beginn: 11:30 Uhr 
Ende: 12:15 Uhr 

 
Anwesend 
 
CDU 

Franz-Georg Lukas     

Rainer Schiefer Bezirksvorsteher   

Heinz Schönbeck     

Irmgard von Styp-Rekowski     
 
SPD 

Ingrid Geisel     

Hans-Erich Hofmann     

Martin Krampf 
2. Stv. Bezirksvorsteher, Fraktionsvorsit-
zender   

 
OP 

Markus Pott     
 
BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN 

Dirk Danlowski     

Martin Keil     
 
FDP 

Friedrich Busch     
 
pro NRW 

Markus Beisicht     
 
Freie Wähler OWG-UWG 

Walter Schröder Stv. Bezirksvorsteher   
 
fraktionslos 

Hans-Erich Müller     



- 2 - 
 
 

 
 
Beratende Mitglieder gem. § 58 Abs. 1 S. 7 GO NRW 

Stefan Manglitz     
 
Verwaltung: 

Michael Molitor   Oberbürgermeister, Rat und Bezirke (01)

Wolfgang Mark   Kinder und Jugend (51) 

Georg Boßhammer   Sportpark Leverkusen (SPL) 

Dieter Scholz   Sportpark Leverkusen (SPL) 

Lothar Schmitz   Stadtgrün (67) 
 
Schriftführerin: 

Nicole Henrichs     
 
 
es fehlen entschuldigt: 
 
OP 

Stephan Adams     
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T a g e s o r d n u n g 

 
Öffentliche Sitzung Seite 
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Öffentliche Sitzung 
 
 
 
1 Eröffnung der Sitzung 

  
 Herr Bezirksvorsteher Schiefer eröffnet die Sitzung und stellt die Beschluss-

fähigkeit fest. 
 
Rf. von Styp-Rekowski (CDU) sieht keine Dringlichkeit auf der Tagesordnung 
und bittet die Verwaltung zu erklären, warum zu dieser außerhalb des Sit-
zungsturnus liegenden Sitzung eingeladen wurde. 
 
Herr Molitor (01) erklärt, dass gem. § 36 Abs. 5 S. 2 i. V. m. § 47 Abs. 1 S. 3 
GO NRW eine Sitzung unverzüglich einzuberufen ist, wenn eine Fraktion un-
ter Angabe der zur Beratung zu stellenden Gegenstände es verlangt.  
Die Gründe für die Einberufung müsste der Antragsteller erläutern. 
 
 
 
  

 
2 Tageseinrichtungen für Kinder in Leverkusen 

- Ergänzungsvorlage der Verwaltung vom 09.03.2010 
- Vorlage Nr. 0253/2009/2 
  

 Nach einer längeren Diskussion beantragt Herr Krampf (SPD) Folgendes: 
 

1. Die Bezirksvertretung für den Stadtbezirk II bekräftigt ihren Beschluss, 
die Kindertageseinrichtung Alte Landstraße zu erhalten.  

2. Die Stadt ist bei der Finanzierung behilflich und leistet dem Träger Hil-
festellung. 

 
Herr Schröder (Freie Wähler OWG-UWG) hätte den Antrag gerne vorab 
schriftlich gehabt und bittet wegen fehlender Möglichkeit zur Beratung um 
Vertagung der Vorlage. 
 
Herr Molitor (01) erklärt nochmals das Verfahren zur Vorlage. 
 
Gegen die Vertagung und gegen den von Herrn Krampf gestellten Antrag 
spricht sich Rh. Danlowski (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN) aus. Er sieht die 
Sache als erledigt an.  
 
Herr Bürgermeister Busch (FDP) bittet die Verwaltung abschließend, die Be-
zirksvertretung für den Stadtbezirk II zu unterrichten, sobald konkrete Ergeb-
nisse zur Kindertageseinrichtung Alte Landstraße vorliegen.  
 
Herr Bezirksvorsteher Schiefer lässt darüber abstimmen, ob die Bezirksver-
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tretung für den Stadtbezirk II die Sache als erledigt ansieht. 
 
dafür: 10 (4 CDU, 2 BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN, 1 FDP, Herr Müller, 1 

pro NRW,  
  1 Freie Wähler OWG-UWG) 
dagegen: 2 (SPD) 
Enth.: 2 (1 SPD, 1 OP) 
 
Damit hat sich eine Abstimmung über diesen Antrag erübrigt. 
 
 
 
  

 
3 Projekt neue bahnstadt :opladen 

- Anträge Nr. 0389/2010 und 0395/2010 
  

 Herr Hofmann (SPD) erläutert zum Antrag, dass die Bezirksvertretung für den 
Stadtbezirk II den Ursprungsbeschluss noch einmal bekräftigen soll. 
 
Nach einer längeren Diskussion sieht Herr Krampf (SPD) den Antrag als er-
ledigt an. 
 
Eine Abstimmung hat sich somit erübrigt. 
 
 
 
  

 
4 Haushaltsplanberatung 

- Anträge Nr. 0393/2010, 0400/2010 und 0401/2010 
  

 Herr Krampf (SPD) fragt nach, welche Auswirkungen der Punkt 2 j) des ge-
meinsamen Antrages Nr. 0393/2010 hat. 
 
Herr Molitor (01) erklärt für die Verwaltung, dass die geplanten Mittel für den 
Ausbau der Ganztagsbetreuung und Übermittagsbetreuung an weiterführen-
den Schulen zunächst um 20 % gekürzt und mit einem Sperrvermerk verse-
hen werden.  
Das Landrat-Lucas-Gymnasium ist erst einmal nicht betroffen.  
 
Aufgrund dieser Aussage sieht Herr Krampf (SPD) den Antrag als erledigt an.
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5 Baumfällungen auf dem Gelände des Freibades Opladen 

- Antrag Nr. 0402/2010 i. V. m. Antrag Nr. 0353/2010 m. Stn. v. 05.02.10 
  

 Aufgrund der Ausführungen der Verwaltung sieht Herr Krampf (SPD) seinen 
Antrag als erledigt an.  
 
 
 
  

 
 
 
 Rainer Schiefer schließt die Sitzung gegen 12:15 Uhr. 
 
 
 
______________________________ ______________________________ 
Rainer Schiefer 
Vorsitzende/r 
  

Nicole Henrichs 
Schriftführer/in 
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